

# TEN YEARS AGO (132)

---CMO #178 (25 August 1996) pp1887-1894---

いよいよ次期観測開始が近くなり、今号は巻頭に、Coming 1996/1997 Mars (1)「1996/97年の火星観測暦表(その1)」"Ephemeris for observations of Mars in 1996/97. I" (西田昭徳氏, A NISHITA)が始まつた。Sept 1996 ( $\lambda=003^\circ$ Ls,  $\delta=4.4''$ )～Nov 1996 ( $\lambda=045^\circ$ Ls)の期間のデータが掲載されている。

LtEは、Wolfgang MEYER (Germany)、Sam WHITBY (USA)、Daniel TROIANI (USA)、Giovanni QUARRA Sacco (GQr, Italy)の各氏からの来信が紹介されている。ジャンニ・クアッラ氏からのものは福井訪問直前のメールである。

Newsとして、BAA Mars Section が 1996/97 Mars Netに参加することがRichard McKIMから寄せられ、また、「火星共同観測についての研究会のお知らせ」が飛騨天文台の赤羽徳英氏から届いている。後者は1998年に打ち上げられた火星探査衛星「のぞみ」(Planet-B)が、1999年に火星周回軌道に入って火星観測をするときのサポートのために計画されたもののようにあるが、「のぞみ」は、各種トラブルにより火星周回軌道に投入することが出来ずに失敗に終わっている。2003年にも再び試みられたが成功しなかった。例の宣伝くさいネームプレートはどうなったのでしょうか？

「福井だより」ではクアッラ(GQr)氏の初の福井来訪の際の出来事が語られている。筆者(Mk)も参加した集まりで思い出深い。

<http://homepage2.nifty.com/~cmo/GQrIntro.htm>

「藤沢だより」には短くこの集会のための日程のやりとりなどがある。思い出すと、筆者は福井を訪ねたあと、帰路を名古屋から中央西線で木曽川沿いに取り、塩尻で乗り換えてハケ岳へ向かったのであった。

他に九月の天象とTen Years Ago (8)がある。TYA(8)はCMO#014 (10 Aug 1986), CMO#015 (25 Aug 1986)の二号分の紹介である。廿年前の火星は1986年接近の最接近直後で12Augに留となって、以後順行に戻るところであった。季節は $\lambda=225^\circ$ Lsほどで南極冠内部に濃淡が見られるようになっていた。この期間、Mn氏は臺北でソリス・ラクス付近に発生した黄雲を観測したとある。すぐに沈静化した局所黄雲であった。

「福井だより」に述べられているが、この号のページ数の少ないので、プリンターのトラブルで印刷原稿作りに支障が出て、筆者が代わりに藤沢で一太郎文書をプリントアウトをしたようである。

村上 昌己 (Mk)

